

Fecha: 05-07-2025Pág. : 6Tiraje:3.500Medio: La DiscusiónCm2: 640,3Lectoría:Sin DatosSupl. : La DiscusiónFavorabilidad:No Definida

Tipo: Noticia general
Título: Cores acusan que en todo el semestre el Consejo Regional ha aprobado sólo un gran proyecto

PROYECTO PARQUE LA RUFINA ES EL ÚNICO QUE HA CONTADO CON EL VISTO BUENO DE LA ENTIDAD ESTE 2025

Cores acusan que en todo el semestre el Consejo Regional ha aprobado sólo un gran proyecto

Colegiados que defienden la gestión del Gobierno Regional argumentan que "no todo es cemento y fierro". En el Gore aclaran que en este semestre se visaron sobre 30 iniciativas de Salud, Seguridad e Infraestructura deportiva.

FELIPE AHUMADA JEGÓ fahumada@ladiscusion.cl FOTOS: LA DISCUSIÓN

on sorpresa reaccionaron en el Gobierno Regional, ante los dichos del consejero Carlos Chandía, quien en diálogo con radio La Discusión, criticó el actuar del Gore en materia de ejecución de proyectos para ser aprobados por el cuerpo colegiado durante este semestre, acusando que en estos ya casi siete meses del 2025, sólo se ha podido aprobar un proyecto de gran envergadura, en referencia al Parque La Rufina, para Chillán.

"El Gobierno Regional de Ñuble, presenta una de las ejecuciones más altas en ámbitos presupuestarios, sin embargo, estos gastos que elevan la ejecución corresponden a proyectos que se adjudicaron el año pasado, correspondiendo a compra de maquinaria, camiones aljibe, vehículos de Carabineros, pero este 2025, el único proyecto grande que hemos aprobado, es el Parque La Rufina, por 5.300 millones de pesos", dijo.

de Carabineros, pero este 2025, el único proyecto grande que hemos aprobado, es el Parque La Rufina, por 5.300 millones de pesos", dijo. Chandía asegura haber hecho presente su disconformidad, luego que "no ha habido proyectos que consoliden la economía acá en Nuble" y que "los grandes proyectos escasean acá".

Para el Core, esto responde a la gestión realizada en el Gobierno Regional y también a la "escasez de profesionales para levantar proyectos de calidad, que hay en las municipalidades"

Sin embargo, no es el único que tiene una opinión adversa. El core Wilson Ponce, añade que pese a que se ha dicho que Nuble presenta la más alta inversión y gasto presuestario, "no podemos decir que tenemos grandes iniciativas hechas este año, más allá de La Rufina, o la transparencia de

recursos para la fundación Persevera, además de otros menores, pero sé de varias iniciativas que están allí, a la espera de que pasen al Pleno para conseguir la aprobación". El representante del Itata agrega

El representante del Itata agrega que "ha currido también que hay proyectos que quedan aprobados en comisión por bastante tiempo, pero que no pasan al Pleno para el establecimiento de convenios y los traspasos de recursos. Quisiéramos que esto funcionara con mayor fluidez, especialmente en temas que tienen que ver con obras, para la generación de empleo".

Más de 30 iniciativas

Juan Parada, jefe de Presupuestos e Inversión del Gore, Ñuble dijo en respuesta que se trabaja con base en una hoja de ruta y un programa de inversión que "no se construye en un año"

Por lo mismo añade que "sorprende la crítica del consejero Carlos Chandía -exjefe de Presuesto e Inversión del Gore-cuando en estos primeros siete meses ya se han visado más de 30 iniciativas para el presupuesto 2025, desde infraestructura deportiva hasta proyectos de Salud y Seguridad".

Otra voz que va en dirección opuesta a las de Chandía y Ponce, es la del consejero regional, Mario Urra, quien con el respaldo del último informe mensual del Portal de Transparencia, que certifica que al 31 de mayo pasado, la ejecución presupuestaria local alcanzó un 46,6%, apunta a "convenios emblemáticos, como el del IND, que incorpora a los Juegos de La Araucanía, aprobados por más de 1.200 millones de pesos; o el convenio de Programación en Salud, con una inversión entre el Salud, con una inversión entre el



En estos siete meses que llevamos con cuerpo colegiado, el único proyecto de envergadura ha sido el de La Rufina".

CARLOS CHANDÍA

CONSEJERO REGIONAL

Gobierno Regional y el Ministerio de Salud, que va a contemplar la construcción de los nuevos hospitales, cesfam, centros de salud mental y nuevas bases Samu".

Como reflexión, dice que "más allá de entregar fierro y cemento, da sentido a nuestro trabajo y entrega justicia social



La ejecución presupuestaria del Gore superó el 44%, conforme al último informe del 31 de mayo